



Mi Universidad

Resumen

Dionicio Moreno Suchiapa

Trastornos

1° parcial

Psiquiatría

Dr. Cristian Jonathan Aguilar Ocampos

Medicina Humana

5° Semestre Grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, 12 septiembre del 2023

Introducción

Un trastorno hablando medicamente, este termino es utilizado para poder describir una alteración o una anomalía de la función física o mental en una persona; los trastornos pueden llegar afectar cualquier parte del cuerpo y pueden llegar a presentar una gran variedad de síntomas, claro esto va a depender del tipo del trastorno que llegue afectar a la persona, los característico de un trastorno será por la afección o la desviación que presentara fisiológicamente o psicológicamente.

Los trastornos pueden llegar a clasificarse en varias categorías, esta clasificación va a llegar a depender que parte del cuerpo va a llegar a afectar, la etiología, los síntomas y como va ir cursando la enfermedad el paciente.

Algunos trastornos pueden llegar a ser agudos o crónicos, esto dependerá mas que nada en como el tipo de trastorno llegue a afectar al paciente, debemos recalcar que los trastornos agudos suelen tener un inicio rápido, pero tendrán una duración corta; incluso pueden llegar a ser graves, refiriéndonos a que pueden llegar amenazar la vida del paciente, debido a que en algunos trastorno pueden llegar a tener a tener ideas suicidas y el paciente puede llegar a realizar estas ideas, hablando de los trastornos crónicos al contrario de los agudos estos son de larga duración e incluso pueden llegar a ser recurrentes, pueden llegar a ser menos recurrentes, pero un punto importante es que pueden llegar a afectar la vida significativamente la calidad de vida de un individuo.

Los trastornos pueden ser el resultado de una gran variedad de factores para poder desarrollarse, en estos factores puede entrar los factores genéticos es decir esto puede deberse a alguna anormalidad que llegaría a presentarse en los cromosomas del paciente, también tenemos factores ambientales que estos se basan mas que nada en que el paciente llego a exponerse a sustancias nocivas o a condiciones dañinas, y por último tenemos a los trastornos que están relacionados con el estilo de vida.

Justificación

Este trabajo es realizado para dar a conocer algunos de los trastornos que menciona el manual de bolsillo de psiquiatría clínica de Kaplan y Sadock, en este breve trabajo se mencionan trastornos como los trastornos del neurodesarrollo en los cuales se dividen en: trastorno del desarrollo intelectual, trastornos de la comunicación, trastornos del espectro autista, trastornos por déficit de atención con hiperactividad, trastornos específicos del aprendizaje; mas adelante se habla acerca de las características de cada una de ellas.

También en este breve trabajo se habla de los espectros de la esquizofrenia y otros trastornos psicóticos en los cuales en este apartado se mencionan los que es la esquizofrenia, trastornos delirantes, trastorno psicótico breve, trastorno esquizofreniforme, trastorno esquizoafectivo, trastorno psicótico que es inducido por sustancias y/o medicamentos trastorno psicótico debido a otra afección medica y catatonía.

En cada uno de los trastornos mencionado se habla de como se presenta cada uno de ellas y sus características relevantes, así como en algunas la sintomatología que llega a presentar algún determinado trastorno

Trastorno de Neurodesarrollo

Los trastornos del neurodesarrollo son los que suelen diagnosticarse por primera vez en la lactancia la niñez o la adolescencia, existen 6 tipos de trastornos derivados del neurodesarrollo, los cuales son los siguientes:

- Discapacidad intelectual o trastorno del desarrollo intelectual (retraso mental): este tipo de trastorno se caracteriza por un promedio significativamente bajo y deficiencias en el funcionamiento adaptativo, es decir la eficacia en la que una persona puede alcanzar las demandas de la vida cotidiana adecuadas para su edad como por ejemplo la comunicación, las personas con discapacidad intelectual les cuesta poder mantener una platica con alguna persona de su edad correspondiente, asi también como poder cuidarse a si mismo pues las personas con esta discapacidad les cuesta poder cuidarse asi mismo, debido a que en tales situaciones ellos no saben cómo deben de actuar; la discapacidad intelectual según El DSM-5 se puede clasificar como una discapacidad leve, moderada, grave o profunda atendiendo el funcionamiento global.
- Trastorno de la comunicación: En este tipo de trastorno lo podemos clasificar en cuatro, los cuales se diagnostican cuando los problemas en la comunicación llegan a provocar un deterioro importante en el funcionamiento la clasificación en este trastorno son los siguientes:
 - Trastorno del lenguaje: la cual este tipo de trastorno se caracteriza por déficit en el desarrollo del vocabulario, por lo que llega a producir dificultades para formular frases apropiadas a su edad.
 - Trastorno fonológico: este tipo de trastorno se caracteriza por dificultades en la articulación de las palabras
 - Trastorno de la fluidez de inicio de la infancia o tartamudeo: este trastorno se caracteriza por dificultades en la fluidez, velocidad y el ritmo de hablar

- Trastorno de la comunicación social o pragmático: este tipo de trastorno supone una dificultad profunda en la interacción social y comunicación con los pares

- Trastorno del espectro autista: Se caracteriza por dificultades graves en numerosas áreas del desarrollo, como puede ser la reciprocidad social, la comunicación y patrones de comportamiento o actividades de tipo restrictivo o repetitivo, como puede ser el habla, este tipo de trastorno se llega a dividir en tres grados los cuales es que el grado 1 se llega a caracterizar por la discapacidad de hablar como una interacción social reducida, el grado 2 se llega a distinguir por un lenguaje e interacción social mínimo, y el grado 3 se caracteriza por una ausencia total del lenguaje e interacción social.
- Trastorno por déficit de atención con hiperactividad (TDAH): Se caracteriza por la de atención persistente, junto con hiperactividad, impulsividad o puede ser ambas, las cuales llegan a ocasionar u deterioro del funcionamiento clínicamente significativo, esto se llega a observar mas que nada en niños como en adultos.
- Trastornos del aprendizaje: Este tipo de trastorno son mas que nada déficit en la maduración del desarrollo que se asocian con dificultades para adquirir las habilidades específicas de la lectura es decir como la dislexia, además de adquirir dificultades en la expresión escrita o matemáticas.

Espectros de la esquizofrenia y otros trastornos psicóticos.

En esta sección se incluyen 8 tipos de trastornos específicos en los que los síntomas psicóticos son una característica destacada del cuadro clínico. Los 8 tipos de trastornos de este apartado son los siguientes:

- Esquizofrenia: Es un trastorno crónico en el que generalmente existen alucinaciones o delirios acusados; en este tipo de trastorno los médicos reconocen 3 fases de la alteración las cuales son: prodrómica o de deterioro funcional anterior a la aparición de la fase psicótica activa; activa en la cual los síntomas: delirios,

alucinaciones, habla desorganizada, comportamiento altamente desorganizado o síntomas negativos, como afecto aplanado, abulia y alogia, estos síntomas deben de estar presentes durante mínimo un mes, y tras estas etapa llega la fase residual. Las características de las fases prodrómica y residual incluyen alteración funcional y emocional del conocimiento y de la comunicación.

- Trastorno delirante: caracterizada mas que nada por creencias fijas persistentes, normalmente se refiere a situaciones que podrían presentarse en la vida real, como una infidelidad, ser perseguido o tener una enfermedad, en las cuales no se llegan a considerar creencias extravagantes, en este trastorno encontramos al trastorno delirante compartido la cual se caracteriza por la creencia delirante que desarrolla una persona que mantiene una relación estrecha con otra que presenta delirio y cuto contenido es similar, también tenemos en este apartado la paranoia la cual es una enfermedad rara en la cual se caracteriza por el desarrollo gradual de un sistema de delirios elaborado.
- Trastornos psicótico breve: en este trastorno se presenta delirios, alucinaciones, discursos desorganizados y comportamiento catatónico o desorganizado, como mínimo este trastorno puede durar 1 día, pero no puede durar mas de un mes.
- Trastorno esquizofreniforme: caracterizada por los mismos síntomas de la fase activa de la esquizofrenia es decir (delirios, alucinaciones, discursos desorganizados, comportamiento muy desorganizado o síntomas negativos), este tipo de trastorno tiene una duración entre 1 mes y 6 meses, este trastorno no llega a presentar caracteres prodrómicos ni fase residual de deterioro social o laboral.
- Trastorno esquizoafectivo: caracterizada por los mismos síntomas de fase activa que se observa en la esquizofrenia, así como la presencia de un síndrome maniaco o depresivo que no llega a resultar breve en comparación con la duración de la psicosis, las personas con trastorno esquizoafectivo presentan delirios o alucinaciones durante un mínimo de 2 semanas, sin coexistencia de síntomas del estado de animo importante.
- Trastorno psicótico inducido por sustancias/medicamentos: caracterizada por presentar síntomas de psicosis que llegan a ser provocados por sustancias psicoactivas o de algún otro tipo.

- Trastorno psicótico debido a otra afección médica: este trastorno se caracteriza por alucinaciones o delirios que son consecuencia por alguna alteración médica, como puede ser la epilepsia del lóbulo temporal, meningitis.
- Catatonía: en este se llegan a presentar alteraciones motrices como la catalepsia, el mutismo, la adopción de alguna postura y el negativismo.

Conclusión

Cada trastorno llega a presentar una sintomatología distinta, aunque en algunos casos algún tipo de trastorno se llega a parecer a otro, pues siempre habrá algo en la cual se llegue a diferenciar y se llegue a notar la diferencia de ella, pues además también de que cada trastorno se llega a presentar de manera diferente, esto pues mas que nada va a depender del tipo de trastorno que presente el paciente además de cual haya sido la etiología o la causa que hizo que este se desarrollase, es decir como ya se mencionó la causa puede haber sido por cuestión genética, por algún factor ambiental o químico como pueden ser drogas o mejor dicho sustancias nocivas y la causa puede que deba por alguna otra afección médica

Además de que un trastorno no se clasifica así nada más, debemos recordar de que algunos tipos de trastornos se puede subclasificar, un claro ejemplo es el trastorno de la comunicación la cual este tipo de trastorno se subclasifica en 4, los cuales son: trastorno del lenguaje, trastorno fonológico, trastorno de la fluidez de inicio de la infancia y trastorno de la comunicación social.

Bibliografia

Sadock, B. J., Ahmad, S., & Sadock, V. A. (2018). *Kaplan & Sadock's pocket Handbook of Clinical Psychiatry*. LWW.